

Mardi 26 Janvier 2010 à 19h Patrick Bouchain, Guy Alloucherie

LA VIE DE QUARTIER

CONVERSATION N° 8 A L'ATELIER ELECTRIQUE, 118 RUE DE LA TOSSEE A TOURCOING



LES CONVERSATIONS DE L'ATELIER ELECTRIQUE

conversation/débat

Mardi 26 Janvier à 19h

à l'Atelier Electrique, 118 rue de la Tossée à Tourcoing

Entrée libre

LA VIE DE QUARTIER

conversation avec
Patrick Bouchain, Guy Alloucherie

Espace de référence pour les citoyens, lieu d'usages variés et souvent pluriels, le quartier se présente également comme un lieu dans lequel les habitants entretiennent volontiers des relations. Les représentations que l'on s'en fait aujourd'hui sont néanmoins bien différentes de celles d'hier. Le terme évoque couramment des lieux qui concentreraient tous les problèmes, des territoires où régneraient l'anonymat... Pour certains observateurs, le quartier serait même en déclin en tant que territoire et échelle des pratiques sociales, au profit du logement d'une part et de la ville d'autre part.

Loin d'être des entités délaissées par leurs habitants, le degré d'attachement de ces citoyens apparaît étroitement lié aux rapports effectifs qu'ils entretiennent, sous formes d'usages, de relations avec leur environnement proche... Mais au delà de ces tendances générales, quelles différenciations existe-t-il dans les manières d'habiter ces quartiers, entre ceux qui en ont un usage traditionnel, le quartier fonctionnant comme un espace de proximité, et ceux qui ont une vie détachée des pesanteurs du voisinage ?

Dans le quartier de l'Epidème-Union à Tourcoing, chargé d'histoires, d'empreintes liées à son passé industriel, décrit et vécu par ses habitants, une troupe d'artistes a choisi de le vivre au jour le jour, de voir les transformations qui l'affectent et de ses effets sur la vie du quartier. En résidence durant une semaine, les artistes de la compagnie HVDZ parcourent le quartier, proposent des actions artistiques, filment et parlent avec les gens. A l'issue de cette résidence, la compagnie donne rendez-vous aux habitants pour une Veillée, une soirée, un film, un spectacle dont la ville et sa population sont le personnage principal.

Profitant de leur présence dans le quartier, Patrick Bouchain accueillera le temps d'une conversation sur La Vie de Quartier, Guy Alloucherie, directeur artistique de la compagnie HVDZ. Lors de cette rencontre entre l'architecte du projet Stephenson et le metteur en scène de cette expérience artistique, nous découvrirons la manière dont un spectacle peut s'emparer de la vie d'un quartier, de la démocratie locale, de ce qu'il montre à travers les rencontres dont ces Veillées se nourrissent, et finalement des expériences qu'il procure.

Veillée Epidème-Union
Vendredi 29 janvier - 18h30
Atelier Electrique



Contact :
Atelier Electrique
ouvert tous les jours de 12h30 à 18h00
03 20 23 17 10

pour vous inscrire à notre liste de diffusion : tbelmer@smvr.fr
www.lunion.org www.legrandensemble.com

